

DIARIO DE BARCELONA,

Del jueves 3 de



julio de 1828.

San Trifon Mártir.

Las cuarenta horas estan en la Santa iglesia Catedral: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el sol á las 4 hs. y 37 ms., y se pone á las 7 hs. y 23 ms.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
2 6 mañana.	20 grad. 5	32 p. 10 l.	2 O. S. E. sereno.
id. 2 tarde.	26	32 9	1 S. var. id.
id. 10 noche.	21 4	32 10	2 O. sereno.

Evaporacion en junio..... 5 p. 8 l.
Lluvia..... 0 0

NOTICIAS ESTRANGERAS.

PRUSIA.

Berlin 1.º de junio.

Todos esperan con impaciencia en esta capital noticias del teatro de la guerra, pues se ha tomado mucho interes por los progresos del ejército ruso. El general, conde Nostitz, debe ir al cuartel general del Emperador Nicolas: de este modo tendremos periódicamente noticias oficiales de cuanto pase en Turquía. Tambien seguirá al cuartel general ruso otro general francés; el Principe Felipe de Hesse irá á él por parte del Austria; y como el general Dornberg debe considerarse como general inglés, resulta que todas las grandes Potencias tendrán en la comitiva del Emperador Nicolas un oficial general. Esta etiqueta, que se estableció en las guerras anteriores, parecerá extraordinaria en el dia, en atencion á que algunas de estas Potencias tienen sus plenipotenciarios cerca de la Sublime Puerta; pero al cabo dará á esta última una prueba nada equívoca de la armonía que reina entre todas las Potencias cristianas.

AUSTRIA.

Viena 30 de mayo.

Se van á verificar varias mudanzas en el Ministerio de Negocios estrange-

ros. Parece que el conde de Brobels, actual Ministro en Florencia, pasa con el mismo carácter á Broselas, y que será reemplazado por el príncipe Victor Metternich, hijo del Canciller de Estado, que actualmente se halla agregado á la embajada de Paris.

Las fuerzas del campamento que se formará el mes de setiembre cerca de Luxemburgo será de 24 batallones de infantería, 28 escuadrones de caballería y 9 baterías, cada una de 6 piezas.

Idem 2 de junio.

Se espera al Emperador de Rusia en Bucharést adonde ha llegado ya el estado mayor administrativo. El 22 comenzó el bombardeo de Ibrail (Braila). Muchos destacamentos turcos que habian salido á forragear fueron hechos prisioneros por los rusos, que han cortado las comunicaciones de la plaza. La guarnicion ha quemado todos los árboles y casas de los alrededores para dejar fuego á las baterías. Los rusos acampados se ocupan en hacer fagina y escalas, y se cree que se intenta dar un asalto. Jamas ha sido tomada Braila hasta ahora, y si cayese con tanta prontitud, seria el mas funesto agüero para los turcos. Se activan los preparativos para el paso del Danubio, que se realizará, segun dicen, el 28.

El bombardeo de la fortaleza de Braila ha comenzado el 22 de mayo, al dia siguiente á la llegada del Emperador Nicolas. Se estaban ya dando todas las disposiciones para el asalto. Tambien se dice que el 29 de mayo debian pasar los rusos el Danubio.

INGLATERRA.

Lóndres 6 de junio.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados $37\frac{1}{8}$.

— En la Cámara de los Comunes se ha discutido una proposicion del canciller del Echiquier, relativa á impedir que circulen en Inglaterra los billetes del banco irlandés y escocés; la cual ha sido aprobada por una mayoría de 154 votos contra 45. Segun lo que con esta ocasion se ha manifestado, parece que hay en circulacion en Inglaterra 22 millones de soberanos, y unos 8 millones de libras esterlinas en otras varias monedas de plata.

Gaceta de Madrid.

FRANCIA.

Sens 3 de junio.

En la parroquia de S. Martin de Tertre, cerca de esta ciudad, se ha perpetrado estos últimos dias un atentado impío y horrible. La noche del 24 de abril forzaron unos malhechores la puerta de la iglesia, la cual está situada sobre una altura á medio cuarto de legua distante de la aldea; abrieron el tabernáculo, robaron el copon, y arrojaron y profanaron las sagradas formas. La noticia de este sacrilego atentado conmovió á todas las almas piadosas. El Cardenal de La Fare, Arzobispo de Sens, informado de todo dirigió inmediatamente á su diócesis una pastoral, deplorando este crimen, y ordenando preces espiatorias. No habiendo S. Em. podido presidir por sí mismo la pública satisfaccion, lo ha hecho en su lugar el Obispo de Samosata, su ausiliar. El domingo

El 11 de mayo se presentó este prelado, acompañado de dos vicarios generales Mrs. Petitier y Salmon, en S. Martin de Tertre, donde fue recibido por el cura y el jefe civil, sin aparato alguno, en razon de haber prevenido él mismo antes que no se le hiciesen los honores acostumbrados. Muchos individuos del cabildo, y algunos eclesiásticos del seminario mayor, habian ido para asistir á la ceremonia de espiacion que debia celebrarse, y con ellos innumerables fieles de Sens, comunidades, y las pensionistas de las religiosas de Nevers. Apenas cabia en la iglesia la tercera parte de los concurrentes: siendo preciso que se quedasen fuera todos los demas, que no por eso dejaron de permanecer con el mas religioso recogimiento. El Obispo de Samosata se dirigió procesionalmente desde el pie de la montaña á la iglesia, precedido del clero, cantando los salmos penitenciales. La puerta principal de la iglesia estaba colgada de negro, el altar despojado de sus ornamentos, y el tabernáculo abierto. Dos hachones muy altos enviados por el Cardenal ardian delante del Santísimo Sacramento. Llegados al altar, el Obispo de Samosata, el clero, y los fieles, todos se postraron, y en esta actitud se cantó el *Miserere* y el *Domine non secundum*. En seguida se leyó la pastoral del Cardenal Arzobispo. Inmediatamente el prelado, acompañado de los principales individuos del clero, se fue al sitio donde se habia depositado el copon, y en el entretanto se preparó el altar. Colocado ya el Santísimo Sacramento, el Obispo desde el altar mismo refirió el crimen cometido, inculcando sobre la necesidad de hacer una espiacion por medio de la penitencia. Habiéndose luego desnudado de las insignias de su dignidad, pronunció la satisfaccion pública, acompañada de las señales mas espresivas de piedad y de dolor. Se siguió á esta ceremonia una misa rezada, que celebró el prelado, y fue la que se señala en el misal para la reparacion de las injurias hechas al Señor; en seguida la adoracion al Santísimo Sacramento, que continuó todo el dia. El cura de S. Martin celebró otra misa, á que se quedaron todos los fieles, despues de la que se retiró procesionalmente el prelado. Toda esta ceremonia, tan religiosa y tan tierna, ha hecho en todos los espíritus la impresion mas viva de fe, de dolor y de piedad.

Marsella 5 de junio.

Las 32 naves de transporte que debian ir á Tolon han recibido contraorden: han desembarcado barriles, viveres &c. que tenian á bordo, y se estan haciendo en ellos pesebres y armeros: mañana se harán á la vela 12 para Tolon, escoltados por el bergantin el *Rusé*, y á medida que los pesebres y armeros se vayan construyendo, irán saliendo los demas bajeles, y los escoltarán los bergantines el *Curioso*, la *Fauvette* y la *Filomena*, anclados en el puerto. Todos creen que la espedicion se destina á la Morea; los cuatro regimientos de infantería nombrados al efecto tienen ya sus caballerías de brigada, y han pasado revista el dia primero. Los turcofilos creen que no se verificará la espedicion, porque el general Ricard, que manda la division, salió ayer *repentinamente* para Paris: los que estan mirando atentamente las *diversas fases ministeriales* recuerdan que el año pasado despues que se presentó á la cámara la ley de imprenta, fue tambien llamado *repentinamente* el mismo general Ricard.

Algunos periódicos alemanes contienen el siguiente extracto de una carta particular.

„La opinion general tanto del pueblo como de los grandes y de los alemanes, que está decidida por la paz, y apoyada en la persuasion de que la Inglaterra y el Austria evitaran la guerra, ha logrado al fin una especie de triunfo sobre el espíritu belicoso del Gran Señor. En efecto ha consentido en acceder á lo que poco tiempo ha se hubiera tenido por imposible. Por otra parte el reis-essendi ha declarado al internuncio austriaco Mr. de Ottenfels que la Puerta consentia en abrir nuevas negociaciones sobre la base del tratado de 6 de julio y del de Ackerman: semejante comunicacion y acaso mas esplicita se ha hecho al Ministro de los Países-Bajos. Ambos Ministros han espedido correos á Viena y á Smirna para poner en conocimiento de las cortes aliadas y de sus almirantes esta declaracion. (Aun no se sabia en Constantinopla por lo que hace á la Rusia, sino su contestacion al hattis-scheriff del 23 de diciembre último; y se ignoraban absolutamente la declaracion de la guerra, y la carta de Mr. de Nesselrode al gran visir.) Se asegura que Mr. de Ottenfels ha manifestado mucho júbilo cuando recibió dicha declaracion, y que por ello ha felicitado al reis-essendi. La carta de Mr. de Nesselrode al gran visir no ha sido enviada á Constantinopla, sino en el momento en que pasaron las tropas el Pruth. En ella parece que se espresa la resolucion de la Rusia acerca de estar pronta á recibir los comisionados otomanos, pero no á suspender las operaciones de los ejércitos hasta que se haya firmado la paz.

El diario de Francfort tambien contiene otros dos extractos. El primero es una carta particular de Smirna fecha el 3 de mayo, cuyo tenor es como sigue:

„El estado de los negocios continua siendo deplorable; los meses pasan sin que se pueda distinguir el fin de las incertidumbres politicas. La tranquilidad del pais es admirable, y nunca se podrá elogiar lo suficiente; pues presenta un contraste muy chocante con las pinturas que los periódicos de Europa hacen de nuestra situacion.”

El segundo extracto es igualmente de otra carta fecha en Constantinopla el 10 de mayo, y dice así:

„Continuamos gozando de la mas perfecta tranquilidad; y estamos en la persuasion de que no se turbará en perjuicio de los europeos, aun cuando se verifique la guerra, y de que serán respetadas nuestras personas y propiedades.”

— El baron d'Austett, Ministro ruso cerca de la Confederacion germanica, ha comunicado últimamente á la Dieta un pliego que le habia dirigido el conde de Nesselrode el 25 de abril último. En él esplica el primer ministro de Rusia los motivos que han determinado á su Soberano á declarar la guerra á la Puerta. En esta nota sale garante Mr. de Nesselrode de las intenciones pacificas de su Monarca: asegura que la Rusia no ecsigirá de la Turquía mas que una indemnizacion por los gastos de la guerra, y añade que todos los pasos de la Rusia no se dirigen actualmente sino á mantener la tranquilidad de la Servia, é impedir una insurreccion contra los turcos.

— Hace poco mas de 15 días que han circulado diferentes rumores con motivo de una orden del Rey , que cortará por último las cuestiones relativas á los seminarios menores. Se asegura en la actualidad que esta orden está ya redactada, y se habla de su contenido con temores é inquietudes que por desgracia justifica demasiado lo que tenemos á la vista. Por lo que toca á los jesuitas , se dice que los Ministros han reproducido un decreto por el que el virtuoso Luis XVI restablecía estos religiosos al derecho comun eclesiástico, concediéndoles la facultad de participar de las funciones del ministerio , de ser promovidos á sus cargos , beneficios &c.; pero conservando en él la cláusula que les excluía de la enseñanza. Por este medio lo que entonces se podía considerar como un beneficio que les hacia el Monarca , en el día se convertiría en persecucion; y los ministros *constitucionales y amigos del orden legal* irian mas alla de la revolucion puesto que de este modo restablecerian en toda su fuerza una decision del poder monárquico del antiguo régimen. ¿Hay un disparate semejante? ¿Y puede pensarse que en el día se haga valer una orden que restablece en el mismo hecho toda la antigua legislacion , que en lugar de la carta nos impone los decretos de los parlamentos , y en vez del boletín de las leyes nos abre el tesoro de los archivos de lo que se llama con furor poder absoluto?

En cuanto á los seminarios menores , se avanza aun hasta decir que los Ministros llevarian todavia mas adelante la temeridad. Se asegura que el decreto meditado tanto tiempo , fijaria el número de estos establecimientos conforme á la poblacion de las diócesis ; que no admitiria mas alumnos que los que sean de las respectivas diócesis ; que obligaria á todos los profesores á obtener un diploma de la universidad que los autorizase para enseñar ; que exigiria que todos los alumnos llevasen sotana , y aun , lo que seria mas monstruoso , ó mas bien ridiculo , que estuviesen todos tonsurados. Al oír todo esto , nosotros tendemos naturalmente nuestra vista sobre el consejo de Ministros , y si semejante orden ha sido ya deliberada en comun , nos preguntamos á nosotros mismos , ¿cuál es el miembro del consejo que debe llevar sobre sí la responsabilidad á los ojos de la iglesia , á los de la Francia , á los del Rey? ¿De este Rey Cristianísimo , modelo de virtud , de buena fe y de piedad , cuyo nombre jamas ha servido sino para consolar la religion y dar esperanzas al obispo? No pretendemos prematuramente escitar alarmas en las gentes que piensan bien , antes por el contrario , hacemos votos porque no se realicen los temores que al presente las agitan. Los Ministros pueden todavia reflexionar sobre la situacion á que precipitarian la iglesia de Francia , y sobre las horribles consecuencias de una concesion que no haria mas que inflamar el partido revolucionario.

Idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Real Junta de inspeccion de escuelas de esta provincia.

De orden de. Su S^{ra}. se previene á todas las personas de ambos sec-

sos, que con título ó sin él ejerzan la enseñanza primaria en esta Capital, que por toda esta y la próxima semana presenten por sí en la Secretaría de la misma, establecida en la calle den Xuclá num. 17 cuarto principal, una nota espresiva del cuartel, barrio, isla, calle, número y piso de la casa que habiten, advirtiendo que siempre que muden de domicilio deberán presentar semejante nota, con respecto al que nuevamente hubieren tomado.

La Secretaría se ocupará de recibir estas noticias en los dias espresados, desde las 11 á las 12 de la mañana y desde las 5 á las 6½ de la tarde. Barcelona 3 de julio de 1828.

Contaduría de Marina de la provincia de Barcelona.

Los interesados en los cargamentos que conducian los buques apresados por los de guerra de S. M. Cristianísima en 1823, podrán presentarse en esta Contaduría de Marina el lunes 7 del corriente con los documentos que acrediten la respectiva pertenencia, para recibir el dividendo correspondiente segun la existencia de este fondo. Barcelona 2 de julio de 1828. — Francisco Javier de Dole.

Con Real privilegio esclusivo — Betun para botas y zapatos. — En la esquina de la calle de la Bocaría y Rambla, se halla de venta, por Francisco Pich, el superior lustre para botas y zapatos que se fabrica en Sevilla con privilegio esclusivo de S. M. (Q. D. G.). Su composicion superior á todas las conocidas hasta el dia por estar fabricada con las mas escogidas drogas y el mayor estudio, da á la piel, sin otra preparacion un brillante y hermoso negro, lo conservá flecsible, é impide se agriete; no despide olor desagradable, ni ensucia el lienzo mas blanco. Los botes llevan su esplicacion, y van selladas las viñetas y el lacre que las cubre, para evitar fraude y contravencion.

El jabeque mallorquin nombrado S. Josef al mando del patron Don Rafael Terreta, saldrá el viernes 4 del que rige para Palma, admite cargo y pasajeros; darán razon de él en el café de la Amistad, sito en la plaza de Palacio.

El dia 15 del corriente saldrá para la Habana, el bergantin español Amazona, capitan D. Antonio Barceló, admite pasajeros y se despacha en la calle de Escudellers blancs num. 2, cuarto principal donde podrán tratar del ajuste.

Por el corredor Josef Puig, se está subastando una casa propia de Felipe Ballovera dorador, sita en la calle llamada den Gignás esquina de la del Rogomir que designó éste para pago de acreedores en la causa vertiente ante el M. I. Sr. D. Pascual Felix de Pui Juez del Real Juzgado de Provincia y Escribanía de D. Ignacio Marfá.

Se recuerda al público, que cada hora saldrá de la plaza de San Sebastian un carruage muy cómodo, que conducirá á la Barceloneta las gentes que quieran tomar los baños de mar, que se dan á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad. El precio de ida y vuelta por cada asiento es un real de vellon.

Mañana viernes 4 del corriente se cerrará la rifa de joyas que se publicó en 7 de abril, 25 de mayo, y 17 de junio últimos, y el sorteo se

verificará el sábado 5 conforme se habia anunciado. Las joyas estarán de manifiesto en la Bocaría, los dos dias consecutivos.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Torrevieja en 6 dias el laud S. Josef, de 16 toneladas, su patron Sebastian Benasco, con cebada de su cuenta. De Suances en 21 dias el lugre S. Bernabé, de 59 toneladas, su capitán Juan Bautista de Mendezona, con trigo á D. Josef Martorell y Compañía. De idem en idem el lugre S. Josef, de 50 toneladas, su capitán Angel de Acha, con trigo á D. Paulino Durand. De Santander y Málaga en 22 dias el místico Angel de la Guarda, de 40 toneladas, su patron Gerardo Pla, con harina y otros géneros á varios. De Génova y Monacó en 12 dias el laud S. Antonio, de 30 toneladas, su patron Josef Francisco Salamó, con cáñamo, drogas, lienzos y otros géneros á varios. Ademas trece buques de la costa, con vino, leña y tomates.

Despachadas.

Polacra-goleta española patron Josef Navarro, para Almería con efectos y lastre. Laud id. patron Josef Larroda, para Valencia con id. Ademas ocho buques para la costa de esta provincia con papel, esparto, efectos y lastre.

Dieta. De 333 sacos de harina de Santander á 67 rs. 6 ds. el quintal, en los Flasers, núm. 3, casa del hornero: véndese por quintales, arrobas y medias arrobas, y durará hoy y mañana.

Libros. Scarfantoni. Lucubrationes canonicas 3 tom. fol. = Francisci Monacelli. Formularium legale id. = Feliu, Anales de Cataluña id. = Gonet, Teología 5 tom. id. = Paguera, Práctica civil y criminal 1 tom. = Obras del P. Concina 14 tom. 4.º = Suma divi Thomae 7 id. = Gravesón. Varios tratados 6 tom. 4.º Se hallan de venta por comision en casa de Josef Oliveres calle de la Piedad frente la del Obispo. Tambien hay un crecido número de varios volúmenes de tomos descabalados conforme está de manifiesto en el catálogo.

Un matrimonio sin familia, ó uua señora viuda sin ella, que ocupen un primer piso capáz, ó uno de segundo y quieran admitir en su compañía a un señor soltero de acreditada conducta y honradez, que solo se le debe dar la vivienda al precio que convengan; tiene de mobiliario y blanquería cuanto es menester, y puede facilitarlo al matrimonio o viuda si le faltare. El local debe ser calle de la Puerta Ferrisa, hasta la plaza de Sta. Ana, calle del Pino, Riera del mismo nombre, Bocaría, calles de los Baños, de la Trinidad, hasta la plaza de la Véronica. Al efecto, sea el matrimonio, sea la viuda, dará aviso á Domingo Obiols en la oficina de este periódico, quien lo dará al interesado, y éste se conferirá para el ajuste.

El escribano en cuyo poder obre un vale firmado por Estéban Bonastra, habitante en Benicarló, á favor de D. Estéban de Llosellas de mil nuevecientas libras, y tuviere la bondad de avisarlo á D. Antonio de Llosellas, que vi-

ve en la calle Nueva de San Francisco, núm. 9, después de satisfacer el valor de la copia que se intenta sacar, será buenamente gratificado el aviso. El mismo D. Antonio de Llorellas, informará al que lo necesite de un criado que sabe bien su obligación, y también de cuidar un carruaje.

En la Porta Ferrisa, casa que hace esquina á la den Bot, se sirve de chocolate, tanto por las mañanas como por las tardes, é igualmente habrá agua de la fuente del Fierro.

Ventas. Jaime Planiol panadero de San Hilario Sacalm, desde hoy empezará á vender la agua mineral de aquella villa; de modo que todos los días á las cuatro de la tarde saldrá de la fuente y al día siguiente á las cinco y media de la mañana llegará á esta capital en la calle de la Bocaria, casa de Francisco Campi, núm. 10; el precio fijo de cada botella será á treinta cuartos.

Josef Font, revendedor, que vive en la calle dels Vigatans, casa número 1, tiene de venta una partida de polvos para ruseñores á seis reales vellon la libra.

En la tienda de chocolatero del arco den Dusay, en el Borne, hay de venta una silla de manos de buen uso, una bolsa de instrumentos de cirugía y media docena de libros de la misma facultad.

En la escalerilla junto á la fuente de S. Miguel, darán razon de quien tiene para vender una noria muy bien tratada y de buena madera.

Retornos. En el meson de la Buena Suerte hay la galera de Rafael Antigas para Gerona.

Servientes. En la calle den Xuclá, núm. 39, casa del Sr. Cayetano Griera, zapatero, darán razon de una viuda de mediana edad que desea servir para todo el gobierno de una casa de poca familia, y tiene personas que abonarán su conducta.

Un joven de 25 años de edad desea colocarse en alguna casa de señores de esta ciudad para servir en clase de criado: tiene personas que informarán de su conducta, y dará razon de él el zapatero de casa Gassó, en la plaza de Santa Ana.

Nodriza. Una señora de 29 años de edad, que tiene la leche de pocos días, desea encontrar una criatura para criar en su casa: informarán en casa de Domingo Badiellas, calle de Raurich, casa núm. 12, segundo piso.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española la comedia de costumbres en cuatro actos, titulada: *El Hipócrita y el Calavera*, una de las que mayores aplausos obtuvieron el año pasado en este teatro. Se bailará en seguida *las Boleras de la Tingà* por la Señora Giron y el Sr. Font; y se dará fin con el divertido sainete nominado *Inesilla la de Pinto*. Actores en la comedia: Sras. Juana Galan, Felisa Rodriguez y Luisa Valero: Sres. Antonio Valero mayor, Idem menor, Antonio Lopez, Manuel Ayala, Ignacio Silvostrí y Josef Amigó.

A las siete y media.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.